Castilla y León

Prensa: Diaria

Tirada: 21.200 Ejemplares Difusión: 16.647 Ejemplares

22/02/17

Cod: 10858370

Página: 6

Valor: 3.734,00 € Área (cm2): 767,0 Ocupación: 80,69 % Documento: 2/3 Autor: MARÍA R. MAYOR VALLADOLID El Gobierno re Núm. Lectores: 66588

## La congelación de tasas universitarias seguirá hasta que mejore la economía

Herrera asegura que Castilla y León es la séptima comunidad con las matrículas más altas

## MARÍA R. MAYOR VALLADOLID

El Gobierno regional mantendrá congeladas las tasas universitarias durante los próximos años «hasta que la economía lo permita», para garantizar el saneamiento de las universidades y el actual sistema de becas. Así lo avanzó ayer en el Pleno de las Cortes el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, en respuesta a una pregunta del portavoz socialista, Luis Tudanca.

ón: REGIONAL

Herrera no precisó cuántos años continuará una congelación de matrículas que ya viene aplicándose en los últimos tres años, dado que lo vinculó a que se consolide el ciclo de recuperación económica. Mientras tanto, añadió que trabajará para mejorar el sistema de enseñanza superior «de la mano de la comunidad universitaria» y para homologar a las medias del país las matrículas de algunas titulaciones.

El titular del Ejecutivo autonómico replicó así al portavoz socialista, quien denunció que Castilla y León cuenta con las terceras tasas más caras de toda España, hecho que vinculó a la emigración de jóvenes castellanos y leoneses. Según dijo, el Gobierno regional es «una máquina de exportar gente» y ahora, «gracias a las tasas, también estudiantes».

Tudanca acudió a informes sindicales para afirmar que más de la mitad de los titulados de Castilla y León «ya están fuera de la Comunidad». A su juicio, la política de la Junta supone «una quiebra» del principio de igualdad de oportunidades que garantiza «llegar tan lejos como lo permita el esfuerzo y el talento».

También se apoyó en un informe del Consejo Económico y Social (CES) para asegurar que los precios de las matrículas «amenazan a un número creciente de estudiantes» Añadió a todo esto que, en los últimos cinco años, las universidades públicas han perdido 13.000 alumnos, mientras que las privadas han ganado 5.000 en el mismo periodo. «Este es el mercadeo del PP», agregó el portavoz socialista, para colar de paso otro supuesto «mercadeo» el del presidente Rajoy con el PNV para «cerrar Garoña» a cambio del apoyo de los nacionalistas vascos a los presupuestos del Estado.

Tras recordar que el consejero de Educación, Fernando Rey, había anunciado una bajada de tasas, a la que luego «alguien le obligó a rectificar», Tudanca animó a Herrera a aprovechar la tramitación de los presupuestos regionales para bajar las tasas «y garantizar un sistema universitario equitativo».

«Así que las universidades privadas ganan alumnos porque son más baratas. ¡Enhorabuena!», ironizó Herrera en su respuesta a Tudanca,



Herrera exhibe un documento durante el debate. ICAL

a quien advirtió de que «no por mucho» que repitiera «el mantra» de que las tasas de Castilla y León son las más caras del país «va a ser cierto».

Según dijo, esto solo es así en las matrículas del primer año de grado, pero, en conjunto, Castilla y León ocupa la séptima posición entre las autonomías, según el informe Conocimiento y Desarrollo (CyD). Este mismo informe sirvió a Herrera para destacar que la calidad del sistema universitario regional «está por encima de la media» y recibe «más alumnos de los que se var». Aún utilizó otro documento –Datos y Cifras,

Tudanca: «La política de la Junta supone una quiebra del principio de igualdad»

Herrera: «Castilla y León recibe más universitarios de los que se van»



del Ministerio de Educación- para avalar su afirmación de que Castilla y León es la segunda autonomía con mayor proporción de jóvenes universitarios, un 37,8%. A ello añadió que los centros académicos de la región son los menos endeudados del país y que la «accesibilidad» de los estudiantes a las universidades «está garantizada». Sobre esta última cuestión, Herrera subrayó que gracias a las becas, el 55% de los universitarios «no abonan nada de matrícula», y el 45% restante pagan en torno al 15% o el 20% del importe real de la matrícula.